

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL SABADO 3 DE JUNIO DE 1809.

San Isaac Monge.

El Jubileo de las XL Horas está en la Santa Iglesia Cathedral. Se manifiesta à las cinco y media de la mañana y se oculta à las siete de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 4 h 49' 21" y se pone à las 7 h. 10' 39"

Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 11 h. 57' 39"

Disminuye la Equacion 9' 07" Lugar del Sol en la Ecliptica

02 S. 12.º 25' 32" Idem en la Equinocial en tiempo 04 h. 43' 48"

Es el 21 de la Luna. Sale à las 11 h. 36' noct. y se pone à las 10 h. 23' mañ. del 4.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del trocadero.

Prim. alta à las 5 h. 28' mañ. | Seg. alta à las 5 h. 53' tarde.

Prim. baxa à las 11 h. 42' mañ. | Seg. baxa à las 12 h. 6' m. noct.

Reconvenciones de un buen Patriota al orgulloso Napoleon.

Empérrador: tus nuevos ensayos en reducir à España à tu obediencia deben convencerte que es empresa difícil, y que antes de lograrla (que no es posible) debes sacrificar al empeño de que

reyné tu hermano Josef sobre un pueblo que lo reusa y defiende su libertad, la sangre de miles franceses, quando agradecido à su amor y elección debías renunciar tu mismo imperio si habia

de costarte la vida de uno solo. Estos tus vasallos todos se sacrifican en tu obsequio: ¿y tú no eres bastante grande, ó eres tan ingrato que prefieras tu tesoro à la existencia de tu pueblo? Los Españoles que disputan el imperio, tienen dignidad y son valientes. Si no sostuvieran su causa, tú mismo los mirarias con desprecio. Defienden su libertad, y se acuerdan que componen una Nación grande, poderosa y noble. Para sostener esto mismo, antes que fueras Emperador capitaneaste exércitos en Francia, que llevabas à los riesgos y à las victorias, acordándoles la dignidad de la nacion y la justicia de la empresa. Luego si por la eleccion del pueblo no has sido constituido para esclavizarlo, sino para defender sus derechos; cómo sacrificas tus fieles franceses, y tantos valientes Españoles, porque estos sostienen la causa nacional que te elevó à la purpura? El hombre para ser grande es preciso que lo sea en todo, y que guarde consecuencia con su caracter y principios. Quando eras ciudadano, sostuviste los derechos del pueblo, y éste en agradecimiento te hizo su primer Capitan y Emperador. ¿Y es posible que ahora contra los derechos de un pueblo libre hagas la guerra y sacrifiques tu gente? Si eres valiente, debes ser generoso: siéndolo, ¿cómo es posible que intentes exterminar la estirpe de los hombres bizarros de España y Francia? La esclavitud no puede engendrar sino cobardes é infames, no Regulos y Catones. Tú quieres vencer à los Españoles, y antes los veras muertos que rendidos; y quizás no está léjos el dia que te arrepientas de tu temerario empeño. Acuérdate que cada uno de los Españoles es otro Porro, que aun vencido te diría que quiere ser tratado como libre. Si pretendes ser tan grande como Alexandro, admira la firmeza del Español, imita la generosidad del hijo de Filipo, y acabese la guerra, restituyéndonos à nuestro suspirado Fernando, y à su hermano y tio: reduce el imperio frances à los límites antiguos de su Monarca, y aleja de tí la quimera de que tus hermanos sean testas coronadas en países usurpados tan vilmente, como pretendes hacerlo con el de España contra todo derecho y razon. Apresurate à admitir y poner en execucion mis consejos. Repara que asoma contra tí la terrible tempestad del Norte. Advierte que todas las Naciones están dispuestas à declararse contra tí, porque se ha corrido el velo à tus perfidias y à tus tramas; porque han llegado à conocer sus verdaderos intereses, el inminente riesgo de su existencia política, si no se

aprovechan del feliz momento que la firmeza, lealtad y patriotismo español les presenta de destruir tu insaciable ambicion, reduciéndote, à buen librar, al triste papel que representabas el año de noventa. ¿Cómo te olvidas de aquel principio? ¿cómo corres tan precipitado à tu ruina? ella es cierta y positiva. El enemigo de Dios y de los hombres no puede tener otro fin. . . . No desprecies de tu mas encarnizado enemigo la advertencia saludable que te hace. Es necio quien se fia de la suerte. Tú has sido el hijo mas querido de la fortuna. Ya se ha cansado en favorecerte: se te muestra ceñuda, va à concluir tratándote con las asperezas de la mas cruel madrasta; qué contraste! tiembla, tiembla Napoleon. Espiraron para siempre los dias de tu gloria: les sucederán otros de exécracion universal.

Extracto de algunos Diarios franceses.

Las armas de la corona de España consistirán en lo sucesivo en un escudo dividido en seis cuarteles, los de Castilla y Leon, de Aragon, de Navarra, de Granada y de Indias. Este último tendrá, segun el uso antiguo, dos globos y dos columnas. En el centro, y abarcándolo todo con sus alas, estará la *Aguila Imperial*.

N O T A

Y luego deberán ponerse el Minotauro, el Cancerbero, la Esfinge, un Baco, los Ciclopes, un Avestruz, el Viejo Caron, y un Mico de Tetuan, emblemas todos de la nueva familia, con todo el séquito de Mariscales, Duques, Cordones, Archicancilleres, Condes del Imperio, y otras partes de por medio de la nueva farsa. (*Gazet. Milit. Polit. del Princip. de Cataluña.*)

Lérida 8 de Mayo.

Un sugeto de carácter que pocos dias há pasó por esta Ciudad, dixo à un amigo suyo, y pueda tenerse por positivo, que por la parte de Navarra y las Provincias han salido de España para Francia, como unos 16 mil caballos de esta nacion, con 40 mil infantes: que hasta los mismos oficiales franceses que están dentro de España confiesan la considerable pérdida de gente que Napoleon sufre por el Norte en el poco tiempo que hace empezaron las hostilidades, y que los mismos temen ya la ruina total de Francia, cuyos pueblos desean la entrada y dulce compañía de los Españales, cuya generosidad hará olvidar la tiranía

de su Emperador : que en la ciudad y castillo de Pamplona tienen muy poca guarnicion , compuesta toda ella de guardias nacionales y hombres casados , que preferirian el volver à sus familias , à todas las alhagüñas promesas de sus amos , que ya las ven convertidas , juntamente con él , en humo y póivo.

Granada 23 de Mayo.

La vanguardia del ejército del Señor Cuesta tiene rodeados unos 600 franceses , que con 6 piezas de artillería están hechos firmes en un castillejo de Mérida : el General Zayas , que manda nuestras tropas , les ha intimado la rendicion , y no habiendo querido entrar en partido , los está ya batiendo. Otra division nuestra bastante considerable , mandada por el General Bascoúrt , ha marchado ácia Truxillo à apoderarse del parque de artillería del enemigo , y sorprender las tropas francesas que allí han quedado. El Mariscal Victor , que se dirigió al Arroyo del Puerco , para penetrar en Portugal por Valencia de Alcántara , debe retroceder desesperado ya de socorrer à Soult.

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

Aviso. = En Joven de edad de 22 años, solicita un acomodo de Ayuda de cámara. Tiene quien lo abone , y darán razon en la calle del Rosario en el puesto de frutas que está junto al Café del Correo.

Cádiz 2 de Junio de 1809.

Vs. Rs. Sepbre. 53. Mayo 54. Enero 55.

DIVERSION PUBLICA. = TEATRO.

En el Coliseo de esta Ciudad se executará la funcion siguiente,

Se dará principio con la Comedia en dos actos titulada : El Ayo de su hijo. Seguirá un Aria por la Sra. Fornier ; y se dará fin con el Saynete titulado : El Buñuelo.

A LAS OCHO.

CON REAL PERMISO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena , Impresor del Gobierno,
Plazuela de las Tablas.